

Nach dem letzten Kreisparteitag am 8. Mai 2021 nahm der neu gewählte Kreisvorstand sofort den anstehenden Bundestagswahlkampf sowie die Vorbereitung der Landtagswahlen in Angriff.

So haben wir für den Bundestagswahlkampf eine Kampa eingesetzt und die bestehenden Planungen intensiviert. Am 1. August wurden die drei Kandidierenden für die Kieler Wahlkreise an einem Tag in drei separaten Mitgliederversammlungen im Lillebräu nominiert.

Bei der Bundestagswahl am 21. September 2021 konnte Mathias Stein den Wahlkreis direkt holen. Trotz dieses Erfolgs hat der Vorstand schwierige Zeiten vorausgesehen und daher den Diskussionsprozess „Aufbruch jetzt! – der Weg der Kieler Sozialdemokratie bis zur Kommunalwahl 2023“ gestartet. Zur Vorbereitung und Durchführung haben wir eine Arbeitsgruppe eingesetzt. Ziel ist es, das politische Profil der Kieler SPD zu schärfen, unsere Kampagnenfähigkeit zu erhöhen und uns als die starke kommunale Kraft der Zukunft aufzustellen. Der Prozess setzt auf die Beteiligung unserer Mitglieder und auf das offene Gespräch mit den Kieler*innen sowie den Verbänden, Vereinen und Betrieben unserer Stadt.

Am 21. November haben wir einen außerordentlichen Kreisparteitag durchgeführt. Dabei wurden zahlreiche Anträge aus den Ortsvereinen zum Landtagswahlprogramm beschlossen, die wir dann in den weiteren Programmprozess eingebracht haben. Außerdem wurde unser Antrag beschlossen, eine Arbeitsgruppe „A21 und Anbindung an das Kieler Straßennetz unter besonderer Berücksichtigung der Ostuferverkehre“ einzurichten.

Am 12. und 13.2.2022 haben wir uns als Vorstand zu einer Klausur getroffen, um die Zusammenarbeit zu verbessern und die nächsten Meilensteine wie Landtags- und Kommunalwahl, Kreisparteitage und weitere Aktivitäten zu planen.

Die ersten Planungen zur Kommunalwahl haben wir am 31. März in der Runde der OV-Vorsitzenden diskutiert. Dort haben wir auch unsere Aufgabenbeschreibungen für Ratsleute und OBR-Mitglieder vorgestellt. Seitdem beschäftigen uns auch die damit verbundenen Aufgaben Programm, Kandidierende, Wahlkampf.

Auch für den Landtagswahlkampf haben wir eine Kampa zur Koordination der drei Kandidierenden und ihrer Teams eingesetzt. Ebenso wie im Bundestagswahlkampf haben sich die Vorstandsmitglieder soweit möglich an den konkreten Aktivitäten beteiligt.

50 Teilnehmerinnen und Teilnehmern beim „Tag der Kieler SPD“ am 1. April in der Legienstrasse 40 haben ihre Beiträge dazu geleistet den Prozess „Aufbruch jetzt!“ voranzubringen. In die Darstellung der Ergebnisse fließen auch die Erkenntnisse aus der Niederlage bei der Landtagswahl ein.

All diese Aktivitäten fanden unter den Einschränkungen statt, die mit der anhaltenden Corona-Pandemie verbunden waren.

Neben diesen Schwerpunktthemen und -terminen gibt es das „laufende Geschäft“, das wir alle im Ehrenamt betreiben:

- Meinungsbildung zu aktuellen kommunalpolitischen Themen
- Positionierung zu Landes- und Bundesthemen

- Inhaltliche Abstimmung und Zusammenarbeit mit der Ratsfraktion
- Inhaltliche Abstimmung mit der Rathaus-Kooperation
- Teilnahme an Gremien auf kommunaler und Landesebene
- Individuelle Betreuung der Ortsvereine durch zugeordnete Vorstandsmitglieder
- Teilnahme an bzw. Organisation von eigenen Veranstaltungen (Kranzniederlegung am 9.11., Stolpersteine putzen, Neumitgliedertreffen, JHV etc.)
- Gratulationen zu runden Geburtstagen und Parteijubiläen
- Gespräche mit Multiplikatoren
- Beantwortung von Anfragen von Bürger*innen
- Laufende Pflege der Homepage und der Facebook-Seite
- Fortführung und Ausweitung des Pilotprojekts zentrale Buchhaltung für Ortsvereine
- Aufklärung zu Mandatsabgaben von Funktionsträger*innen
- Spendenbescheinigungen
- Zusammenarbeit mit der Kontrollkommission

Die Mitgliederentwicklung ist weiterhin rückläufig:

31.12.2021: 1.493 Mitglieder

31.12.2020: 1.522 Mitglieder

31.12.2019: 1.591 Mitglieder

31.12.2018: 1.628 Mitglieder

Der Frauenanteil beträgt etwa ein Drittel.

Das Durchschnittsalter liegt bei 56 Jahren.